

• *Supen dice que afiliados ahora son más críticos* **Libre transferencia en pensiones crece un 85,7%**

▼ *A noviembre 166.758 personas cambiaron de operadora*

María Siu Lanzas
msiu@prensalibre.co.cr

El cambio de operadora en el Régimen Obligatorio de Pensiones (ROP) creció un 85,7% a noviembre de 2007, en comparación con el mismo período del año anterior, según datos suministrados por la Superintendencia de Pensiones.

De acuerdo con el reporte, entre enero y noviembre del presente año, 166.758 personas ejercieron su libre derecho a la transferencia en el ROP, lo que se traduce en 76.991 más que el año anterior.

Para el Superintendente de Pensiones, Javier Cascante, el incremento en el traslado de operadora es producto de que los trabajadores ahora son más críticos y más rigurosos en cuanto a la recepción de un servicio.

"Nosotros sabemos que ahora la gente es más culta por el tipo de consultas que nos llegan. Además estamos viendo que tras la afiliación automática, la gente se traslada de operadora prácticamente un año después", agregó Cascante.

El informe de la Supen señala que a noviembre, el BAC San José Pensiones tuvo el mayor resultado positivo, con una entrada neta de 27.989 afiliados, seguida de BCR Pensión, con 22.604.

En el lado contrario se encuentra, Popular Pensiones, que registró una salida neta de 42.680 afiliados y en segundo lugar está Inter-



El Superintendente de Pensiones, Javier Cascante, dijo que los trabajadores son ahora más rigurosos y críticos, por lo cual se dan más traslados de operadora de pensiones.

fin-Banex, en la cual los traslados salientes superaron los entrantes en 8.840.

"Un comportamiento similar, aunque de menor proporción se observó durante el mismo período de 2006, cuando se dieron 89.767 traslados de afiliados", indica el documento elaborado por la Supen.

En los últimos dos años, BAC San José Pensiones y BCR Pensión son las operadoras que más afiliados captaron por medio de la libre transferencia, situación que se acentuó este año.

"Específicamente en estas entidades en 2007, la entrada neta de afiliados representó 2,7 y 1,4 veces respectivamente, más el movimiento observado en 2006", dice el informe.

En el caso del Fondo de Capitalización Laboral, de enero a noviembre, un total de 166.876 afiliados ejercieron el derecho a la libre transferencia entre operadoras, es decir 45.338 más que en el mismo período de 2006.

En este caso, Popular Pensiones fue la entidad que presentó el mayor aumento neto en el número de afiliados con 42.563, seguida por BAC San José Pensiones con 26.841 y BCR Pensión con 23.262. Por su parte, la operadora de la Caja Costarricense de Seguro Social tuvo una salida neta de 85.533 afiliados.

Cabe destacar que la rentabilidad generada por las operadoras de pensiones es uno de los aspectos que mayormente analizan los afiliados, así como la comisión que cobran por la administración de los fondos.

A noviembre de 2007, en el caso del ROP, la rentabilidad anual en colones cayó 207 puntos básicos con respecto a octubre del mismo año, mientras que en el Fondo de Capitalización Laboral la baja fue de 189 puntos básicos y en el Fondo Voluntario 212 puntos base.

La rentabilidad anual refleja el rendimiento generado por el fondo en los últimos 12 meses, es decir que este año, los clientes de la mayoría de las operadoras tuvieron una menor ganancia.